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※これ以外の案件等は全会一致で可決されています。
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議案第12号　二本松市個人情報保護条例
及び二本松市行政手続における特定の個
人を識別するための番号の利用等に関す
る法律に基づく個人番号の利用及び特定
個人情報の提供に関する条例の一部を改
正する条例制定について

原案可決 21： 3 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ● ○ ● ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案第35号　平成29年度二本松市一般会
計予算 原案可決 21： 3 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ● ○ ● ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案第36号　平成29年度二本松市国民健
康保険特別会計予算 原案可決 21： 3 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ● ○ ● ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案第37号　平成29年度二本松市後期高
齢者医療特別会計予算 原案可決 21： 3 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ● ○ ● ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案第38号　平成29年度二本松市介護保
険特別会計予算 原案可決 21： 3 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ● ○ ● ○ ○ ○ ○ ○ ○

請願第１号　農業者戸別所得補償制度の
復活をもとめる請願

（注） 
不採択 12：12 ● ● ● ● ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ● ○ ○ ○ ● ● ● ● ○ ●

議員提出議案第１号　二本松市議会議員
定数条例の一部を改正する条例制定につ
いて

否決  6：18 ○ ○ ● ○ ● ● ○ ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ○ ● ● ○

（注）請願第１号については、可否同数であったため、議長裁決により不採択となりました。
※○は賛成、●は反対。　※議長（野地久夫）は採決に加わっていません。

３月定例会賛否一覧

議会報告会など議会改革の取り組みを視察

行政視察報告 議会運営委員会　１月30日～31日　千葉県我孫子市、茨城県取手市

議会運営委員会では１月30日から31日までの日程
で、「議会報告会について」、「議会基本条例について」
及び「議会改革への取り組みについて」をテーマに、
千葉県我孫子市議会及び茨城県取手市議会を視察し
てまいりました。
我孫子市議会では、平成27年７月に第１回目の議

会報告会を開催しました。報告会では、議会での審
査状況の報告や市民との意見交換などを実施してお
ります。しかし参加者が少ないことから、参加者を
いかに増やすかということが課題であり、意見交換
のテーマ設定や周知方法、開催会場などの開催手法
について工夫・検討が必要とのことでした。
議会基本条例については、平成24年３月から検討

を始め、平成26年12月議会で条例を可決しておりま
す。今後、条例の内容に関して適宜検証を行い、必
要に応じて見直しを行う予定とのことでした。
また、議会改革としては、本会議等のネット中継

や採決表示システムの導入等様々な取り組みを行っ
ております。
次に取手市議会では、平成22年から現在までに14

回の議会報告会を実施しております。報告会では市
民との意見交換に、より重点を置いているとのこと
でした。
課題としては、やはり参加者の確保という点であ
り、PRポスターやチラシの配布等周知方法の工夫
などをしているとのことでした。
議会基本条例については、平成23年３月から検討
を始め、平成23年12月議会で条例を可決。その後も
２回の条例見直しを行うなど、検証作業にも積極的
に取り組んでおります。
また、議会改革については、常任委員会での市民
との意見交換会の開催や中学生との合同議会の開催
などの独自の取り組みも数多く見られました。
今回の視察は、議会報告会や議会基本条例など、
一層の議会改革への
取り組みを検討して
いくにあたり、参考
とすべき点が数多く
あった有意義な視察
となりました。 取手市議会での視察の様子


